



筑前茜染め

江戸時代の末、日本に來航する多くの欧米各国の船舶と日本の船舶を区別するために国旗を制定しました。その国旗の染色に飯塚市（旧筑穂町）に古くから伝わる筑前茜染めが用いられたと言われています。10月18日（水）に、6年生は、筑前茜染めについて調べるために、飯塚市筑前茜染協議会の方に来校いただき、筑前茜染めに関する歴史等について説明していただきました。

子どもたちは「赤と茜では、どのようにちがいますか。海外にも茜染めはありますか」「茜草をどこで見つけたのですか」「今、茜染めはどうなっていますか」など、各自、解決したいことを質問しました。



サツマイモ収穫

10月16日（月）に、2年生が5月に植えたサツマイモを熟年者マナビ塾の方々と一緒に収穫しました。畑に植えたさつまいもは、猛暑と言われたこの夏の暑さにも負けず、畑からはみ出すほど、葉っぱが青々と茂り、地面が見えなくなっていました。熟年者マナビ塾の方々が事前に子どもたちが掘りやすいように、伸びに伸びた蔓や葉っぱを刈り取ってくださいました。どんなサツマイモが出来ているか掘ってみないと分からない、どきどき、わくわくしながら掘っていきました。「あった～」「おお、出来ちょう」「大きいのがある」「優しく掘らなばい」と宝探しのように楽しく収穫していました。特に大きく育ったサツマイモは、一人では掘り起こすことができなかつたため、数人で力を合わせ掘り起こし「見て、こんなに大きいのがとれた」と喜んでいました。



キャッチボールキャラバン

10月18日（水）に、福岡ソフトバンクホークス 球団統括本部 野球振興部の若林隆信さん（元プロ野球選手）と矢野みなみさん（元女子プロ野球選手）に來校していただき、子どもたちが「投げる」「捕る」「打つ」「走る」といった野球の楽しさを体験できるように野球教室をしていただきました。ボールを投げる練習とスイングの練習をした後、紅白に分かれて試合を行いました。

子どもたちは「今日、2回目のキャッチボールキャラバンで投げ方や試合をして楽しかった。2年生の時と違う先生だったからびっくりしました。また来年もしたいです」「今日は、ソフトバンクの先生が學校に來てくれて、ボールを遠くまで投げたり試合のようにやってみたりして楽しかったです」「今日、遠いところからわざわざ來てくれて、投げ方を教えてくれたりして暑かったけどみんな楽しくやっていたのでよかったです」と感想を述べていました。



新米の味を堪能

平嶋正雄さんのご厚意により、5年生が刈り取った稲を精米して學校に届けていただきました。給食の献立がご飯の日である10月19日、23日、27日、30日の4日間、平嶋さんから頂いた新米を給食で食べさせていただきました。つやつやした風味豊かで粘り強く、もちもちとした食感で噛むほどに甘味を感じるおいしさでした。

27日（金）には、平嶋さんと學校給食課長に來校いただき、5年生と一緒に給食を食べていただきました。

子どもたちは「できたお米を學校で食べることができたのでよかったです。ご飯を食べるともちもちしていて、おいしかった」「今度の調理実習のとき自分たちでお米を炊くので、今日食べたご飯のように、おいしく炊きたい」「いつも食べる給食より、平嶋さんからもらった米の方がもちもちしておいしかった」と感想を述べていました。



【11月の主な行事予定】

- 11月 2日（木）秋の遠足
- 11月 6日（月）友だちアンケート週間（10日まで）
- 11月 8日（水）能楽鑑賞会（6年）
- 11月10日（金）6年PTAふれあい活動
- 11月13日（月）学校開放日・授業参観⑤
- 11月15日（水）5年社会科見学
- 11月17日（金）4年PTAふれあい活動
- 11月20日（月）学校安全の日
- 11月21日（火）持久走大会
- 11月24日（金）3年PTAふれあい活動
- 11月29日（水）2年PTAふれあい活動
「子どもとメディア」による『インターネットの適正利用』

◇ 学校の取組などについてのご感想・ご質問・ご要望などありましたらご記入いただき、ご提出ください。

（お名前 _____）